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Protokoll des Geschäftsordnungsteils 
am Dekanatsjugendkonvent 2019  

in Michelrieth  
vom 12. Mai 2019 

von: 10:35 Uhr bis 15:10 Uhr  

TOP I. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfä-
higkeit  

Die Vorsitzende Scarlett Vucic begrüßt um 10:35 Uhr alle Anwesenden im Raum und er-
öffnet den Geschäftsordnungsteil des diesjährigen Dekanatsjugendkonvents. Im An-
schluss begrüßt sie die heute erst angereisten Gäste und Delegierten. 

Anschließend wird durch Verlesen der Delegationsbestätigungen die Anwesenheit der De-
legierten und die Beschlussfähigkeit festgestellt.  

Die anwesenden Delegierten sind im Einzelnen:  

 Für die KG Heidingsfeld: Fabian Groß 

 Für die KG Lindelbach: Paul Richl 

 Für die KG Eisingen: Markus Kiefel und Sören Schlißke 

 Für die KG Estenfeld/ Kürnach: Moritz Schulz und Jan Kasang 

 Für die KG Giebelstadt: Tobias Gerner 

 Für die KG Hoffnungskirche: Fabian Kern   

 Für die KG Höchberg: Paul Louis Windolf 

 Für die KG Ochsenfurt: Stefan Spehnkuch, Simon Heilig 

 Für die KG Ochsenfurt-Erlach: Emma Schroll und Valentin Schönrock 

 Für die KG St. Stephan: Rosalie Lehner 

 Für die KG Veitshöchheim: Hannah Schaff und Jakob Grunwald 

 Für den VCP Mainfranken: Anna-Lena Kasang, Jacqueline Haas 

 Für die KG Altertheim: Sofie Schärmann 

 Für die KG Billingshausen: Alina Heußlein, Stella-Marie Heußlein 

 Für die KG Karlstadt: Nina Reinhardt und Lena Hartmann 

 Für die KG Gerbrunn: Paula Haberberger und Yannick Rödel 

 Für die KG Remlingen: Viktoria Zorn 

 Für die KG Lengfeld: Philip Grab 



 

 

 Für das Evang. Jugendwerk: Scarlett Vucic, Marie Fritze, Julia Fritze, Solveig 
Schlißke, Elisa Thornagel, Elisabeth Tengelmann 
 

Es sind somit 33 Delegierte im Raum. Damit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 

Als Gäste am Konvent sind anwesend:  

Frank Grohmann, Matthias Scheller, Magdalena Kurth, Timo Richter, Simon Morgenstern, 
André Fischer 

TOP II. Beschluss über die Tagesordnung  
des Konvents  

Die TO wurde vor der Vollversammlung gemailt und stand in den letzten Tagen in der Kon-
vent-Cloud zum Download zur Verfügung.   

Beschluss 

Ja:  Nein: 0 Enthaltungen: 0  

Es gibt Änderungen bei den Wahlen, da es einige Nachwahlen gibt. Die Tagesordnung wird 
während der Sitzung geändert. 

Nachwahl LK, Kammer, Landesjugendkonvent, Dekanatssynode (2 Plätze auf 2 Jahre) 

Die Delegierten nehmen die TO, mit den genannten Änderungen an. Sie gilt damit als be-
schlossen.  

 

Beschluss:  

Ja: 31 Nein: 0 Enthaltungen: 2 

TOP III. Protokoll des letzten Konvents 

Das Protokoll des letzten Dekanatsjugendkonvents wurde vor der Vollversammlung ver-
sandt und stand in den letzten Tagen in der Konvent-Cloud zum Download zur Verfügung. 
Die Vorsitzende gibt Raum und Zeit zur Nachfrage oder für Änderungswünsche.  

Das vorgelegte Protokoll wird ohne Änderungen zur Abstimmung freigegeben.  

Die Vollversammlung der Evangelischen Jugend im Dekanat Würzburg (VV) verabschiedet 
das berichtigte vorgelegte Protokoll des Jahres 2018.  

 

Beschluss:  



 

 

Ja: 32  Nein: 0 Enthaltungen: 1 

Markus Kiefel stellt den GO Antrag, dass die Berichte der Gremien in den Wahlpausen ab-
gehalten werden. 

Der GO Antrag wird von den Delegierten angenommen. 

Ja: 32  Nein: 0 Enthaltungen:1 

TOP IV. Berichte aus den Gremien und Verbänden 

a) Dekanatsjugendkammer 

Der Bericht des Vorsitzenden Sören Schlißke liegt dem Protokoll bei.  

Besondere Punkte waren: 

 Konzeptionelle Arbeit: Umstrukturierung der Arbeitszeit der Hauptamtlichen 

 Jahresplanung 

 Datenschutzgrundverordnung 

 Der Jugendraum oben wurde renoviert: Heißt jetzt „Offenbar!“ 

 Kammer Klausur 

Jan Kasang stellt den Antrag auf Entlastung. Die Delegierten stimmen dafür. .  

 Ja: 25         Nein: 0          Enthaltungen: 8 

  

b) Leitender Kreis 

Der Bericht der Vorsitzenden Scarlett Vucic und Markus Kiefel liegen diesem Proto-
koll bei. 

 Jan Kasang stellt den Antrag auf Entlastung des LKs. 

 Der LK wurde entlastet. 

  Ja: 23           Nein: 0          Enthaltungen: 10 

 

c) Kirchenkreiskonferenz 

Jakob Grunwald und Tobias Gerner berichten von den KKKs im Herbst und im Frühjahr. 
Thema im Herbst war „Spiel ma mal a weng“ – es wurde erarbeitet, wie ein eigener Escape 
Room erstellt werden kann. 

Im Frühjahr war das Thema „KI – Künstliche Intelligenz“. Es wurde unter anderem ein eige-
ner Chatbot programmiert.  



 

 

Thema im Herbst (22.-24. November) ist zum Thema „Werkel Wochenende – DIY“ und im 
Frühjahr 2020 „Actionbound – Medianpädagogik“ 

 

d) Landesjugendkonvent 

Simon Morgenstern berichtet vom Landesjugendkonvent. Er war auch in der Landesju-
gendkammer aktiv, wird dort aber von seinem Amt zurücktreten. Das Thema des letzten 
Landesjugendkonventes war „Glaube in Bewegung“. Außerdem war es ein Superwahljahr. 
Alle Gremien wurden neu besetzt. Besondere Punkte waren: 

 PuK Prozess. Es wurden Jugend-PuK-Botschafter ausgebildet. 

 Digitalisierung 

 Kampf gegen rechts. 

 Der Gender Gap ist offiziell eingeführt. 

 Sammlung evangelische Jugendarbeit. 

Der Schwerpunkt der Landessynode war „Weitergabe des christlichen Glaubens an die 
nächste Generation“. Dieses Thema ist aus Sicht des Landesjugendkonventes positiv zu 
bewerten. 

Der nächste Landesjugendkonvent trifft sich im Mai zum Thema „Nachhaltigkeit“. 

  
e) Stadtjugendring 

André Fischer (Delegierter für den SJR Würzburg) stellt uns den Bericht aus dem SJR vor. 
Der Jahresbericht ist auf der Homepage zu lesen. Besondere Punkte sind: 

 Stadtteil Checker: Bitte sendet ein Signal und geht zur U-18 Wahl!!! 

 EHRfinder 

 Umsonst & Draußen 

 Mit Medien Zukunft gestalten 

 Run for Freedom & Tolerance im neuen Stadtteil Hubland 

 Einladung zum Fachtag “Jugendbeteiligung”  

In der Geschäftsstelle wird es einen Wechsel geben. 

Es gibt ein neues Zuschussheft. 

 

f) Kreisjugendringe Würzburg  

Simon Heilig und Viktoria Zorn berichten aus dem KJR. Besondere Punkte sind: 

 Großer Dank an die Basisarbeit in den Gemeinden 

 Die Zuschüsse wurden fast komplett ausgeschöpft. Ziel ist es, nächstes Jahr die 
100.000€ zu knacken 

 Es wurden 2 Hüpfburgen angeschafft 

 Neue Projekte für Jungen in Schulen. Dafür Stellenausschreibung für Jugendpro-
jektleiter_in (divers)  

 Verschiedene Aktionen (E-Kart fahren…) 

 Die 2 Busse des KJRs werden gut genutzt! 



 

 

 Der Aufruf an uns: Vorschläge für das JuLeiCa Gutscheinheft sammeln. 

 Die Evang. Jugend ist der Verband der am zweitstärksten vom KJR profitiert. 

 

g) Kreisjugendring Mainspessart 

Frank Grohmann berichtet aus dem KJR Mainspessart. Besonderes: 

 „Mocktail Oase“ – Anhänger, der eine Cocktail beinhaltet. Ist auszuleihen. 

 

h) VCP 

Jacqueline Haas und Anna-Lena Kasang berichten von den Pfadfindern. Sie haben di-
verse Gruppen, von Kindern bis zu Jugendlichen. Es wurde ein neue „Meute“ (6-8-Jährige) 
wurde eröffnet. Es gab ein Pfingstzeltlager und eine Fahrt nach Schweden. Kleinere Aktio-
nen wie Kirchweihfest wurden organisiert. Im Sommer ist eine Fahrt nach Polen geplant. 

i) Immerhin 

Frank Grohmann erklärt was das Immerhin ist und wie unsicher die Lage ist, falls die Post-
halle abgerissen werden soll. 

j) AG Merch 

Es gibt wieder neue Pullover und T-Shirts. Mit richtigem Logo. Mehr Merch ist in Planung. 

k) Bericht aus dem Jugendwerk 

Der Bericht hing das Wochenende aus und kann ab Montag im Treppenaufgang des Ju-
gendwerks begutachtet werden.  

 

Aussprache zu den Berichten gab es keine.  

TOP V. Anträge 

Beim Antragsausschuss sind bis zum Ablauf der Frist keine Anträge eingegangen.  

Am Konvent 2018 wurde ein Antrag gestellt: Der LK soll eine GO-Änderung für die Wahl in 
den Landesjugendkonvent erstellen. 

Der Vorschlag des LK für eine Änderung in der GO lautet: „Die Delegation beginnt im da-
rauffolgenden Jahr.“ 

Die GO Änderung wurde angenommen. 

Ja: 26 Nein: 0 Enthaltungen:7 

Ab sofort werden alle Wahlen für den Landesjugendkonvent nach der neuen Ordnung ge-
wählt. 



 

 

Bildung eines Wahlausschusses 

Fabian Kern erläutert die Funktion des Wahlausschusses und fragt die Versammlung nach 
Vorschlägen für Kandidaten. Diese werden durch Zuruf benannt. 

Vorschläge:  

 Simon Morgenstern 

 Johannes Thornagel 

 Timo Richter 

Fabian fragt die genannten Personen, ob sie sich zur Verfügung stellen. Alle erklären sich 
bereit den Wahlausschuss zu besetzen.  

Die Vollversammlung ermächtigt die gewählten Personen die Wahl zu leiten 

Beschluss: 

 Ja: 33          Nein: 0           Enthaltungen: 0 

TOP VI. Wahlen  

Der Wahlausschuss führt über die Wahl ein eigenständiges Protokoll. Dieses ist in der An-
lage zu diesem Protokoll.  

Da dieses Protokoll nicht den Delegierten zugeschickt wird, werden hier nur die Ergebnisse 
genannt.  

1 Wahlen für den Leitenden Kreis  

a) In den Leitenden Kreis wurden turnusgemäß für zwei Jahre 3 Personen gewählt. 
(Weiterhin im LK sind noch für ein Jahr: Markus Kiefel, Paul Windolf)  

Gewählt wurden für zwei Jahre: 

 Paul Richl (32 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Solveig Schlißke (31 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Rosalie Lehner (24 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

b) In den Leitenden Kreis wird eine Person auf 1 Jahr nachgewählt. 

Zu den vorgeschlagenen Kandidaten wurde eine Personaldebatte angeregt.  

Die Gäste und Kandidaten verlassen den Raum. Frank Grohmann, Matthias Scheller und 
Magdalena Kurth dürfen auf Antrag (wurde einstimmig angenommen) im Raum bleiben. 

Gewählt wurde für ein Jahr: 

Steffan Spehnkuch (20 Stimmen im ersten Wahlgang) 



 

 

 

2 Wahlen in die Dekanatsjugendkammer 

a) In die Dekanatsjugendkammer wurden turnusgemäß 3 Personen gewählt. (Weiterhin 

in der Kammer sind noch für ein Jahr: Scarlett Vucic, und Sören Schlißke)  

Zu den vorgeschlagenen Kandidaten wurde eine Personaldebatte angeregt.  

Die Gäste und Kandidaten verlassen den Raum. Frank Grohmann, Matthias Scheller und 
Magdalena Kurth dürfen auf Antrag (wurde einstimmig angenommen) im Raum bleiben. 

Gewählt wurden:  

Marie Fritze (27 Stimmen im ersten Wahlgang) 

Fabian Kern (32 Stimmen im ersten Wahlgang) 

Alina Heußlein (27 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

b) In die Dekanatsjugendkammer wird eine Person auf 1 Jahr nachgewählt. 

Gewählt wurde für ein Jahr: 

Emma Schroll (25 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

3 Wahlen für die Kirchenkreiskonferenz  

a) Für die Kirchenkreiskonferenz wurden turnusgemäß 2 Personen für 2 Jahre gewählt. 
(Weiterhin für die Kirchenkreiskonferenz delegiert sind noch für ein Jahr: Elisabeth Tengelmann und 
Jakob Grunwald.) 

Gewählt wurden: 

 Scarlett Vucic (27 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Sören Schlißke (26 Stimmen im zweiten Wahlgang) 

 

b) Für die Kirchenkreiskonferenz wurden 2 Ersatzdelegierte für zwei Jahre gewählt. 
(Weiterhin für die Kirchenkreiskonferenz ersatzdelegiert sind noch für ein Jahr: Johannes 
Thornagel und Manuela Betschinske) 

Gewählt wurden: 

 Tobias Gerner (per Akklamation?) 

 Sofie Schärmann (… Stimmen im ersten Wahlgang) 

4 Wahlen für den Landesjugendkonvent  

a) Für den Landesjugendkonvent wurde turnusgemäß 1 Person auf 2 Jahre gewählt. 
(Weiterhin für den Landesjugendkonvent delegiert ist noch für ein Jahr: Scarlett Vucic.)  

Der Antrag auf Wahl per Handzeichen wurde durch eine Gegenrede abgewehrt. Damit 
wurde per Stimmzettel gewählt. 



 

 

Gewählt wurde für zwei Jahre: 

 Sören Schlißke ( 31 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

b) Für den Landesjugendkonvent wurde eine Stellvertreterin gewählt (Weiterhin als stell-

vertretender Delegierter für den Landesjugendkonvent ist noch: Fabian Groß) 

Der Antrag auf Wahl per Handzeichen wurde durch eine Gegenrede abgewehrt. Damit 
wurde per Stimmzettel gewählt 

Gewählt als Stellvertreterin wurde: 

 Alina Heußlein (30 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 

c) Für den Landesjugendkonvent wurde 1 Delegierter Nachgewählt. (Für Scarlett Vucic) 

Jan stellt einen GO Antrag zu Wideröffnung der Wahlliste. (24 Stimmen zu. 0 Dagegen. 9 
Enthaltungen.) 

Der Antrag auf Wahl per Handzeichen wurde durch eine Gegenrede abgewehrt. Damit 
wurde per Stimmzettel gewählt. 

Es ist keine absolute Mehrheit zustande gekommen. 

Moritz hat einen GO Antrag gestellt auf Änderung des Wahlmodus, nämlich, dass eine ein-
fache Mehrheit reicht. (24 Dafür. 4 Dagegen. 5 Enthaltung) 

Zu den vorgeschlagenen Kandidaten wurde eine Personaldebatte angeregt.  

Die Gäste und Kandidaten verlassen den Raum. Frank Grohmann, Matthias Scheller und 
Magdalena Kurth dürfen auf Antrag (wurde einstimmig angenommen) im Raum bleiben. 

 

Nachgewählt wurde: 

 Solveig Schlißke (20 Stimmen im zweiten Wahlgang) 

 

5 Wahlen für Dekanatssynode 

Für die Dekanatssynode wurden erstmalig turnusgemäß 2 Delegierte auf 2 Jahre gewählt. 

Zu den vorgeschlagenen Kandidaten wurde eine Personaldebatte angeregt.  

Die Gäste und Kandidaten verlassen den Raum. Frank Grohmann, Matthias Scheller und 
Magdalena Kurth dürfen auf Antrag (wurde einstimmig angenommen) im Raum bleiben.  

Wir einigen uns auf folgenden Verfahrensvorschlag: Die Kandidaten, die nicht gewählt wur-
den werden wir automatisch als Ersatzdelegierte benennen. 

Gewählt wurden: 



 

 

 

 Simon Heilig (28 Stimmen im ersten Wahlgang) 

 Markus Kiefel (17 Stimmen im ersten Wahlgang) 

Phillip Grab benennen wir als Ersatzdelegierten. 
 

6 Vorschlagsliste für die Jugendringe 

SJR –Vorschläge für Ersatzdelegierte: Paula Haberberger, Rosalie Lehner, Simon Heilig 

KJR MSP-Vorschläge: Alina Heußlein, Stella-Marie Heußlein. 

TOP VII. Themenvorschläge  

a) Herbstkonvent 2019 

Über das Wochenende hing eine Liste für Themenvorschläge aus. Die Themen wurden er-
läutert, damit sich jeder etwas darunter vorstellen kann.  

Bei der Themenwahl dürfen alle Anwesenden im Raum mitwählen und mitbestimmen!  

Der Abstimmungsmodus für die Themenwahl wird wie folgt festgelegt. Jeder hat pro Wahl-
gang eine Stimme. Das Thema mit den wenigsten Stimmen erreicht den nächsten Wahl-
gang nicht. Es gibt so viele Wahlgänge, bis ein einzelnes Thema übrigbleibt.  

Es sind 39 Personen im Raum, die an der Themenwahl teilnehmen.  

 

Thema Wahlgang 1 
(mit 2 Stim-
men) 

Wahlgang 2 Wahlgang 3 

Ein Zeitalter das ganze Wochenende 12 13 15 

CC-Creative Christmas 11 10  

Spielekonvent 15 17 22 

Ernährung – Ein Selbstversuch 7   

Kino Konvent (Die 10 besten Filme für 
die Jugendarbeit) 

5   

Interkulturelle und inklusive Jugendarbeit 2   



 

 

Thema Wahlgang 1 
(mit 2 Stim-
men) 

Wahlgang 2 Wahlgang 3 

Musik und Technik Konvent  2   

Zurück in die Vergangenheit 8   

Leben lernen, bringt Schule uns weiter? 6   

ComicConvent 9   

Damit ist das Thema für den nächsten Konvent im Herbst: Spielekonvent 

 

b) Frühjahrskonvent 2020 

Das Wahlprozedere ist das Gleiche wie bei der Wahl für den Herbstkonvent. (siehe Punkt 
b)) 

 

Thema Wahlgang 1 Wahlgang 2 Wahlgang 3 

LEGO Konvent 29 33  

Christ sein heute. Zurückgeblieben? 0   

Action im digitalen Zeitalter? Was geht 
da? 

0   

Musik Konvent 6   

„Von wem lasse ich mir was sagen?“ – 
Coaching 

6   

PuK – Kirche braucht Veränderung! – 
Wir auch? 

11 4  

Jugendpolitik – Hat Jugend eine 
Stimme? Und wenn ja, zu was? 

6   

ComicConvent 13 0  



 

 

Thema Wahlgang 1 Wahlgang 2 Wahlgang 3 

Eine Reise in ein Zeitalter 7   

Damit ist das Thema für den nächsten Konvent im Frühjahr: Lego Konvent 

Wünsche Anregungen, Sonstiges  

Dem neuen LK als Arbeitsaufträge werden mitgegeben: 

 Überarbeitung des Wahlprotokoll (Gendergerechte Sprache, Wahl per Handzeichen. 
Gegenrede? Und Wahl zur Dekanatssynode muss eingefügt werden.) 

Nächster Konvent ist vom November 2019. 

 

Die LK-Vorsitzende Scarlett Vucic beschließt den Geschäftsteil des Konvents um 15:10 Uhr. 

Anschließend bedankt sich der LK noch ganz herzlich beim HoJo, der die Küche über-
nommen hat. 

Die Delegierten bedanken sich bei dem LK.   

Der LK bedankt sich bei Magdalena für ihre Unterstützung des LKs im letzten Jahr.  

 

Für das Protokoll 

Magdalena Kurth 


